



# El presupuesto de la UMH de Elche crece hasta los 128 millones en 2023

► El Consejo Social aprueba 12,5 millones para investigación, transferencia y promoción empresarial, y otros 12 millones del Plan Plurianual para completar cuatro edificios ► El aumento de costes es la gran preocupación de la institución

**M.ALARCÓN**

El Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche aprobó ayer un presupuesto récord de 128.042.260,39 euros, algo más de siete millones y medio más que el del pasado año, que ascendió a 120,4 millones y con el que asegura pretende hacer frente a un contexto de «incertidumbre e inflacionista en costes» en el que se ha previsto una contención en los precios públicos universitarios. ¿Cómo pretende cuadrar cuentas? Con una «planificación responsable» y con un esfuerzo adicional por parte de la Generalitat que está previsto se aporte en 2023 para «afrentar los gastos derivados de la actual situación económica», dijo ayer a través de un comunicado.

Con 25 años a su espalda, la UMH afronta gastos que no tienen marcha atrás y que constituyen su esencia. Así, una de las principales partidas, de 12 millones, irá destinada a la investigación, transferencia y promoción empresarial. Pero también hay que continuar adelante con los edificios pendientes, lo que supone cumplir con el Plan Plurianual de inversiones 2022-2025, lo que supondrá un esfuerzo inversor de 12,5 millones de euros que se acometerán con fondos propios. Ello permitirá concluir en Elche los edificios Valona y Perleta; el «Concepción Alexandre», en el campus de Sant Joan d'Alacant; o el «Mascarat», en Altea. Otros inmuebles precisan de mejoras, reformas y adecuaciones a cuenta de esta partida. Es decir, prácticamente uno de cada cinco euros se destinan a estas dos partidas.

Otros 3,1 millones a las acciones de enseñanza universitaria e innovación docente. El Consejo



Un momento de la reunión del Consejo Social de la UMH de Elche de ayer.

JESÚS MARTINEZ MARTINEZ

Social añade 2,5 millones a actividades para el estudiantado, la inclusión, sostenibilidad, deportes y actividades de cultura. La internacionalización y la cooperación al desarrollo se lleva un «bocado» de 1,7 millones de euros.

## Factura eléctrica y otros

Como en tantas otras instituciones, el aumento del precio de la energía no se supe exclusivamente con planes de ahorro y eficiencia sino que va a suponer, presupuestariamente, más inversiones en equipos e instalaciones. Tam-

bién la UMH precisará ampliar las infraestructuras y el mobiliario, adquirir material docente e inversiones bibliográficas con una dotación específica de 1,5 millones para las bibliotecas de los campus y las aportaciones para tecnologías de la información TICs, con una dotación, esta de carácter plurianual, que ascenderá a dos millones de euros.

«El presupuesto de 2023 -explica la UMH- prevé un incremento en algo más del 8,3% en las dotaciones destinadas al fortalecimiento y profesionalización de los

recursos humanos, tanto docentes como de investigación, como de administración y servicios, para consolidar y estabilizar plazas, así como para favorecer el desarrollo de la carrera profesional».

## Líneas

Subirá de forma importante, un 18% y hasta los 3,8 millones de euros, las líneas presupuestarias destinadas al estudiantado, lo que supone becas, ayudas y prácticas, matriculación, comedor, movilidad, doctorado, transporte y cooperación o IRIS (la plataforma

para la gestión de convocatorias de investigación y la producción científica de los investigadores).

Y, por otro lado, un 19%, hasta el millón y medio de euros, se destinarán a los encargos que se desarrollan a través de la Fundación de la UMH con la gestión del Parque Científico, el apoyo al emprendimiento y acciones de multilingüismo para su comunidad universitaria y que proyecta sus actividades no solo en el campus de Elche, sino también en los de Sant Joan d'Alacant, Orihuela y Altea.

«Moderado, adaptado a la realidad y eficiente»

► «Incertidumbre» es la palabra que más veces repite el Consejo Social de la UMH de Elche, que considera que la Generalitat «si demora» debe aprobar el Plan de Financiación Plurianual Universitaria en estos momentos para establecer una «adecuada planificación presupuestaria a medio y largo plazo y transmitir seguridad financiera». Para el Consejo Social, los adjetivos que mejor definen su proyecto de cuentas para 2023 son «moderado, adaptado a la realidad y eficiente» y recuerda que trabaja con «ajustados recursos» pero «manteniendo los niveles de calidad en docencia, investigación y servicios». **M.ALARCÓN**